



Recherches linguistiques et corpus

Responsable Franck Neveu

Le thème *Recherches linguistiques et corpus* mis en place au sein du laboratoire STIH de l'Université Paris-Sorbonne a pour objet le développement d'une réflexion commune et croisée, d'ordre épistémologique et méthodologique, sur la notion de corpus telle qu'elle est exploitée aujourd'hui dans les **sciences du langage**, et, plus largement, dans les **sciences humaines et sociales**. On y traite des questions relatives aux notions de donnée, d'observable, d'empiricité, de théorie (lien type/occurrence), de variable contextuelle, d'annotation, de codage, de catégorisation, etc. On s'interroge sur la fonction des corpus dans l'activité de recherche. Ce thème transversal est organisé en **séminaires-ateliers** ouverts notamment aux *chercheurs*, aux *enseignants-chercheurs*, aux *ingénieurs*, aux *doctorants* et aux *étudiants de master*. Les séances sont constituées de deux conférences, suivies d'un atelier d'observation et d'application.

1^{ère} séance Mercredi 5 février 2014, 14h-18h
Université Paris-Sorbonne, salle des Actes

Étude de la variation dans l'histoire du français : l'apport de la Base de français médiéval

Céline Guillot & Alexey Lavrentev
ENS de Lyon, UMR 5191 (ICAR)

Les *Essais* de Montaigne : de l'encodage au traitement avec TXM

Marie-Luce Demonet & Lauranne Bertrand
Université de Tours, Centre d'Etudes Supérieures de la Renaissance

Entrée libre

L'ordinateur portable peut être un élément de confort.

1, rue Victor Cousin, 75005, Paris
Contact : franck.neveu@paris-sorbonne.fr